



1. 17 神戸にとって大切な1日

大震災

はねだ なお

わたしたちは、大震災を知らない
わたしたちは、震災後の生活を知らない

わたしたちは、震災で苦労した人たちを知らない
わたしたちは、安全な日常しか知らない

わたしたちは、ぜいたくしか知らない
わたしたちは、温かい家しか知らない

わたしたちは、おいしいごはんしか知らない
わたしたちは、おいしくなった人たちを考えよう

だからそれではいけない

大震災で亡くなつた人たちを考えよう

大震災でたいへんだった人たちを考えよう
大震災への意識をかえよう

わたしの町が助けられたように
大震災にあつたら助られる人になろう

1月17日。この日は、私たち神戸に住む人たちにとって忘れてはならない特別な日です。南五葉小学校では、毎年震災集会を開きます。私は、いつもこの詩を読むことにしています。誰もが同じ思いの中で、震災や防災に関する学習をしてほしいからです。そして、今年は、1月17日に臨時の朝会を開き、被災された方々のために全校生で黙祷をおこないました。あれからもう28年が過ぎようとしています。随分と過ぎてしましました。

当時の神戸は、目も当てられないような状況でした。ビルや家が倒れ、道路が陥没したるところで火災が発生しました。そして、たくさんの方々が尊い命を奪われ、人々は深い悲しみにくれました。まさに神戸のどん底を経験しました。未来など全く想像できない状態でした。しかし、日が経つにつれて、被災された人たちに少しずつ変化が見られました。避難所の中でお互いに助け合い励まし合う姿やボランティアとして手助けするたくさんの人たち、悲しみや苦しみから抜け出し強く前を向いて生きていこうとする人たち。震災という悲惨な出来事を通じて、大きな悲しみから乗り越えていく、人の強さのようなものを感じることができました。

今の子供たちは、その時の経験を知りません。だからこそ、あの日のことを伝えていくのは、とても大切なことではないでしょうか。阪神淡路大震災という過去の体験を通して、命の尊さや人の温かさ、何より人には困難に立ち向かい打ち破っていく強さがあることを子供たちに伝えていくことは、とても必要なことだと思うのです。そして、「しあわせはこべるよう」の歌詞の中にもあるように「亡くなった方々の分も毎日を大切にそして強く生きていこう！」と思える子供たちに育ってほしいという願いをこめて、これからも1月17日という日を大切にていきたいです。

校長

2月 行事予定表

日	曜	学校行事	その他
1	水	委員会	
2	木	4年観劇「泣いた赤おに」	
3	金	新1年入学説明会	
4	土		ふれまち
5	日		
6	月	2年連携授業	
7	火	3年話のポケット	SC来校日
8	水		
9	木		
10	金		
11	土	建国記念の日	
12	日		
13	月		
14	火	5・6年話のポケット	SC来校日
15	水		
16	木		
17	金		
18	土		すずらん食堂
19	日		
20	月		
21	火		SC来校日
22	水	サザン⑥(3年サザン見学)	
23	木	天皇誕生日	
24	金		
25	土		
26	日		
27	月		
28	火		SC来校日

学校開放

休日運動場(土日祝代休)

13:00~17:00

※11月~3月は夜間

運動場開放なし

市民図書

火: 14:30~17:30

木: 15:30~17:30

土・日・祝(火・

木)

: 13:00~16:00



【お知らせとお願ひ】

2日(木) 4年観劇「泣いた赤おに」

神戸文化ホールの招待事業で、オペラを見に行きます。お弁当が必要ですの
で、よろしくお願ひいたします。

3日(金) 新1年生入学説明会

1年生は給食後1:30頃下校します。
いつもより早い下校となりますので、
ご注意ください。

22日(水) 3年サザン見学

来年度の参考に、3年生がサザンの活動
を見学します。6校時終了後、15:20頃
下校します。

【3月の予定】

2日(木) 授業参観(5校時)・懇談会

20日(月) 給食最終日

23日(木) 卒業式

24日(金) 修了式

令和5年度 主な行事予定

※変更する場合がありますので、毎月の

「学校だより」をご確認ください。

【1学期】

4/10(月) 着任式・1学期始業式

4/11(火) 入学式

5/27(土) 体育学習発表会

6/4(日)~8(木) 5年自然学校

6/17(土) オープンスクール

7/21(金) 1学期終業式

8/25(金)・28(月)・29(火) 夏季授業日

【2学期】

9/1(金) 2学期始業式

10/11(水)~12(木) 6年修学旅行

11/11(土) 音楽学習発表会

12/22(金) 2学期終業式

【3学期】

1/9(火) 3学期始業式

1/13(土) オープンスクール

3/22(金) 卒業式

3/25(月) 修了式

2月 学年からのお知らせ

1年生

- | | | | |
|------|-----------------------------|------|-------------------------|
| こくご | • ことばを 見つけよう
• どうぶつの赤ちゃん | さんすう | • どちらが ひろい
• なんじなんぶん |
| せいかつ | • むかしあそび
• もうすぐ 2年生 | どうとく | • なわとびカード
• 長田の町にがおー |
| ずこう | • によきによき
• かみざらコロコロ | たいいく | • とびばこあそび なわとび |
| | | おんがく | • うたやことばのまねっこであそぼ |

《新1年生入学説明会 3日(金)》

新1年生の保護者を対象に、入学説明会を行います。1年生は、給食終了後1時30分ごろ下校します。いつもより下校が早くなりますので、ご注意ください。

《絵の具セット販売のお知らせ》

2年生で使用する絵の具セットの購入・ご準備を4月までにお願いします。昨年より、ネットによる注文を予定しています。購入方法は、後日詳しくお知らせします。ご家庭で購入していただいても結構ですが、必要なものがそろっているか確認をよろしくお願いします。

2年生

- | | |
|---|---|
| 国語：見たこと、かんじたこと
楽しかったよ、二年生
ことばを楽しもう
スーホの白い馬 | 算数：1000より大きい数をしらべよう
長い長さをはかってあらわそう
図をつかって考えよう |
| 生活：おせわをしよう
これまでのわたし これからのわたし | 道徳：すてきなえがお
ありがとうの絵
よかったよ |
| 音楽：くりかえしとかさなり | 図工：みんなでつくろう 大きな絵 |
| 体育：とびばこのって、ピョン、トン、ピタッ！
とびらを開けてダンス・ダンス | |

★書道セットの申し込みが2/9(木)までとなっています。ネット注文をされる方はご注意ください。

3年生

- | | |
|--|---|
| 国語：つたわる言葉で表そう
これがわたしのお気に入り
コンピュータのローマ字入力 | 外国語：Unit9 Who are you? |
| 社会：大正・昭和のころの港とまち | 体育：跳び箱運動
小型ハーダル走 |
| 算数：倍の計算
三角形を調べよう
分かりやすく整理して表そう | 音楽：ききどころを見つけて |
| 理科：音のせいしつ | 図工：からくりカレンダー
道徳：よわむし太郎
漢字に思いをこめて
ありがとうの気持ちをこめて |
| | 総合：ふだんの くらしを しあわせに |

4年生

国語	：つながりに気をつけよう 調べて話そう、生活調査隊 まちがえやすい漢字	音楽	：アンサンブルの楽しさ
算数	：箱の形の特ちょうを調べよう	体育	：跳び箱 ハードル走
理科	：水のすがた 水のゆくえ	図工	：ギコギコトントンクリエーター
社会	：伝統的な工業のさかんな町 コウノトリも住める町	総合	：防災プロジェクトⅡ 外国語： <i>Unit8 This is my favorite place.</i>
		道徳	：まあ、いいか ブラッドレーの請求書 など

5年生

国語	：伝わる表現を選ぼう この本、おすすめします	外国語	：Unit9 My hero is my brother.
社会	：情報を生かして発展する産業 国土の環境を守る	体育	：跳び箱運動
算数	：割合をグラフに表して調べよう 変わり方を調べよう	音楽	：私たちの表現
理科	：電流と電磁石	図工	：ハコ 道徳
			：千羽鶴・最後のコンサート おばあちゃんからもらった命 家庭科：ミシンにトライ！手作りで楽しい生活

6年生

国語	：メディアと人間社会 大切な人と深くつながるために
社会	：わが国の政治のはたらき
算数	：算数の学習をしあげよう
理科	：発電と電気の利用

陶の郷・いちご狩り

お弁当の準備ありがとうございました。カメラマンが撮影した写真販売の案内は後日お配りします。作成した丹波焼（陶芸）は出来上がりを楽しみにしておいてください！

体育	：ハードル走 跳び箱
道徳	：三十八億年の命 クメール絆の復興を目指して 等
家庭科	：冬を明るく暖かく おべんとうつつみ（裁縫）
総合	：キャリア教育
外国語	：Junior High School Life
音楽	：私たちの国の音楽
図工	：12年後の私

みなみ

1月24日から29日まで、県立美術館でアートフェスティバルが開催されました。みなみ学級からも「にゃんこ宇宙へいく」という作品を出品しました。職員室前にも展示しますので、よかったです。

みなみ学級では、みんなで「シンプル凧」を作りました。新聞紙をちぎって作るのですが、子ども達は協力して上手に作っていました。完成したら運動場で凧あげをして、楽しめればいいなと考えています。

今年は、雪が降るような寒い日が続いているが、みなみの子ども達も寒さに負けず、元気にすごしています。